

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El espíritu europeo

Entendámonos: ¿Qué es eso de lengua europea a que se refiere uno de los corifeos del liberalismo?

¿Es que la lengua que Europea hablaba antes del año catorce, le venía impuesta de algún otro continente?

Nada menos cierto. La lengua de entonces era genuinamente europea expresaba los sentimientos y las pasiones europeas malos sentimientos y pésimas pasiones por lo general: era el lenguaje adecuado para la ambición para el ansia de desquite, para el anhelo imperialista. Era el idioma de una elegante piratería y de un bien indumentado bandolerismo internacional.

Claro que quienes se proponían y lograban desvalijar a un pueblo o mediatizarlo para explotarlo, no tenían el cinismo de declarar que esos y no otros fueran sus propósitos: si atentaban en algún caso contra la libertad y la independencia de aquel era para civilizarlo y protegerlo. Y si se tronaba contra los militarismos ajenos y se buscaban alianzas absurdas, no era para quitar estorbos y sombras a los militarismos y navalismos propios, sino para libertar a los respectivos Estados de la pesadumbre de los engranes presupuestos militares y navales. Este era el lenguaje genuinamente europeo antes de 1914.

¿Ha cambiado? No. Lo que parece que es objeto de alguna feliz mudanza, de un principio de venturosa mudanza es el espíritu europeo; más exacto: lo que parece que vuelve es lo que los gobiernos de Europa en gran número habían pretendido extrañar de sus respectivas demarcaciones el espíritu cristiano:

¿Es sólo atrición?

¿Es contrición?

¿Es miedo a una nueva guerra o amor a la justicia y al bien, lo que inclina a los gobernantes del lado de la paz?

No cogtesto a esas preguntas; pero digo que no es lo importante lo que se diga y cómo se diga, sino lo que se sienta; y que no habría que congratularse por el nuevo lenguaje, sino en tanto en cuanto fuera expresión de un nuevo espíritu europeo que sólo sería verdaderamente salvador y pacifista, siendo fundamentalmente evangélico.

MIGUEL PEÑAFLORES.

El señor Obispo en Cartagena

Ayer tarde continuó administrando el sacramento de la Confirmación en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia nuestro amantísimo Prelado.

El número de niños y niñas que recibieron la Confirmación fué el de 735, siendo padrinos, el Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad don Luis Malo de Molina y su distinguida esposa.

Hoy ha continuado el señor Obispo esta labor en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, habiendo confirmado esta mañana a 379, niñas y niños y siendo padrinos don Juan Antonio Carrón y su distinguida esposa.

Esta tarde el Prelado ha visitado las obras del castillo de la Concepción y más tarde ha estado en el Ayuntamiento, donde ha sido recibido por el señor Alcalde y la mayoría de los concejales.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Lorca han regresado el abogado de esta ciudad D. Miguel Rodríguez Valdés y su distinguida esposa D.^a Teresa Pallarés.

—A Madrid ha marchado el capitán de corbeta don Juan Muñoz Delgado.

—A Murcia ha marchado la bella señorita Isabelita Muñoz Delgado Pintó.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la esposa del capitán de Infantería de Marina D. Pedro Ristori.

—Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la distinguida esposa del comerciante de esta plaza don Esteban Llagostera.

Nuestra enhorabuena.

La velada en el Instituto

Como anunciamos ayer y por la importancia que ha revestido el último acto con que los estudiantes cartageneros han honrado a su santo patrón Santo Tomás de Aquino, hacemos hoy la reseña prometida.

A la hora anunciada previamente y repleto el salón de público selecto y escogido, en el que figuraban el señor Mediavilla en representación del Excmo. señor Alcalde, el presidente de la Económica, los catedráticos del Instituto D. Julio Huelci, D. Andrés Bellojin, el Auxiliar de dicho Centro S. Martínez Muñoz, el Coronel de Ingenieros Sr. Castell, D. José Arroyo Presidente de la Cámara de la Propiedad D. Pedro Blaya, Depositario de Hacienda, Hermanos Maristas, representantes de la Prensa, D. Juan Dorda, profesoras y profesores de los centros de enseñanza, estudiantes y multitud de señoras y señores cuyos nombres sentimos no recordar, comenzó el acto.

El señor Director del Instituto, ocupando la presidencia, abrió la velada y tras breve saludo a la concurrencia anunció a los estudiantes que momentos antes al saludar al Excmo. Prelado de la Diócesis, le manifestó éste que dijera a los escolares haber recibido la invitación que le habían hecho para que presidiera la velada, pero que por haber ofrecido a la misma hora cerrar los actos religiosos que se celebraban en Santa María, sentía no poder acceder a los deseos de los estudiantes que eran los suyos y que por mediación del señor Director del Instituto les mandaba con su gratitud un cariñoso saludo y su bendición.

Acto seguido el alumno don Emilio J. Letang dió lectura a un precioso discurso lleno de sentimiento y entusiasmo enalteciendo la labor cultural llevada a cabo por el patrón de la juventud estudiosa Santo Tomás de Aquino.

La concurrencia premió la labor del señor Letang con nutrido aplauso.

A continuación los señores alumnos del Instituto don Virgilio Pérez Cabanellas, don Joaquín Sánchez Faba y don Antonio Martínez Bernal leyeron hermosas e inspiradas poesías que merecieron grandes aplausos, pues en ellas campea la juvenil inspiración de sus autores que pusieron de relieve las condiciones artísticas que poseen.

El señor Soriano. Director del Instituto comenzó su magnífico y grandilocuente discurso en honor del Santo a quien nuestros jóvenes escolares festejaban.

Empieza el señor Soriano su peroración elogiando el hermoso panegirico que en la mañana del mismo día había pronunciado en la iglesia de Santa María el ilustradísimo señor Cervero, Arcipreste de esta Ciudad, y en el que con elevadísimos conceptos y magna elocuencia había presentado a los estudiantes la figura de Santo Tomás en su aspecto teológico, razón por la que él iba a darlo a conocer en su aspecto filosófico para completar el concepto de la personalidad científica del Santo Doctor.

Expone la situación de la Iglesia y de la Ciencia en los comienzos del siglo XIII, el siglo de Santo Tomás; los trabajos que efectúan los centros filosóficos actuales y los pensadores de todas las naciones para combatir las tendencias positivistas para que la humanidad vuelva a la orientación intelectualista tan necesaria para salvar las Sociedades modernas y dice que ningún otro medio más eficaz que las enseñanzas del Angélico Doctor. A este fin sienta la proposición que se propone desarrollar concebida en los siguientes términos: «La Filosofía de Santo Tomás ha luchado victoriosamente contra todos los errores de todos los tiempos». Para la probación de su tesis expone las condiciones del método en averiguación de la verdad base de la ciencia y después de examinar los diversos sistemas filosóficos con el credo de los Panteístas, sensistas, fisiólogos idealistas, psicólogos, eclécticos y escépticos, de manera magistral, hace notar el origen de la ciencia y por tanto de la primera verdad, según las enseñanzas del Angel de las Escuelas, de acuerdo con las ideas y concepciones de Pitágoras, Sócrates, Platón, Aristóteles y Plutarco, aduciendo los testimonios de Ceterino González, del Cardenal González y del sabio Pontífice León XIII en su enciclica «eterni Patris».

Expone después los frutos producidos por los falsos sistemas filosóficos y el concepto que a estos han merecido Dios, el hombre y el mundo, y con palabras y conceptos elevados sintetiza la doctrina de Santo Tomás



SEGUNDO ANIVERSARIO

De la señora

D.^a Florentina García de Tudela Meseguer

De Aznar

que murió en la paz del Señor el día 12 de Marzo de 1924

Confortada con los S.S. S.S. y la B. de S. S.

R. I. P.

Las misas de la Emperatriz que se dirán el día 11 a las once en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, todas las que se celebren en la parroquia de Nuestra Sra. del Carmen de esta ciudad, en la de Santiago y otras iglesias de Totana en dicho día, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viudo, hijos, madre, hermanas, hermanos políticos, tíos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas se sirvan asistir a estos actos, a la vez que les suplican una oración por el alma de la finada.

Los Excmos. e Ilmos. señores. Nuncio de S. Santidad, Arzobispo de Valladolid y obispos de Cartagena, Madrid-Alcalá, Orihuela Ciudad real y Segovia, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.



Rogad a Dios en Caridad por el alma del

Ilmo. Sr. don Alberto González de Golabert

Coronel de Infantería, Caballero Placa de San Hermenegildo, Cruces del Mérito Militar, roja y blanca, medalla de Cuba y otras varias por méritos de guerra, que falleció el 3 de Marzo de 1926, confortado con los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El funeral y solemne Misa de Requiem que tendrá lugar mañana día 10 de los corrientes a las once en la Parroquia Cuatrense de Santo Domingo, serán aplicados en sufragio del alma de dicho señor.

Su afligida viuda, hijos, hermano político, sobrinos y demás familia ruegan a sus amistades y a las personas piadosas la asistencia a estos cultos y una oración por el alma del finado.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

acerca de estas tres fundamentales bases de la ciencia, entonando un himno grandioso a la creación que entusiasmó a toda la concurrencia.

Estudia después los frutos e influencia de las enseñanzas de Santo Tomás en las ciencias y en las artes y en periodos arrebatadores enumera los beneficios de la civilización cristiana, influenciada por tales doctrinas, terminando por dar consejos saludables a los estudiantes, exhortándoles a que siguiendo la dirección intelectualista, cooperen en la medida de sus fuerzas al triunfo del espiritualismo cristiano que hace felices a los pueblos y evita los escollos del materialismo y positivismo que las lleva por los senderos del desorden intelectual, moral y social.

Al terminar el señor Soriano estalló una ovación indescriptible que duró largo rato, felicitando con entusiasmo al orador todos los concurrentes por su profunda y documentada conferencia que pareció muy breve a pesar de haber durado más de una hora.

Se han portado los estudiantes cartageneros con su programa de fiestas que han tenido un simpático relieve de cultura física y espiritual y les alentamos en sus entusiasmos para que en años sucesivos prosigan la marcha iniciada en el presente que pone muy alto el concepto de su mentalidad y el del Centro a que pertenecen.

Escuadrilla inglesa

Esta mañana procedente de Palma de Mallorca ha fondeado en nuestro puerto una escuadrilla inglesa, compuesta de los siguientes buques:

«Locarmington» de 800 toneladas, comandante J. J. Hallet.

«Badminton» 800 toneladas, comandante J. J. Figgero.

«Burloni» 800 toneladas, comandante E. R. Farguharan.

«Tistly», 800 toneladas, comandante A. Kmilley.

«Newarte», 800 toneladas, comandante G. Griffiths.

«Sherbone» 800 toneladas, comandante W. N. Kuogdon.

«Truro» 800 toneladas, comandante E. J. Wharton.

El comandante Hallet, como jefe de flotilla ha cumplimentado a las autoridades, visita que más tarde le ha sido devuelta.

Permanecerán en este puerto hasta el viernes.

Frutos del Blandamiento

Robustézcase Vd. y adquiere fuerzas; librese de achaques y penosos dolores tomando el

Compuesto Vegetal

de Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER